

## I+D+i

### PASARELAS DE CONOCIMIENTO

En estos días mientras el jurado valoraba el conjunto de candidaturas presentadas a los Premios de Transferencia del Consejo Social, hemos conocido un estudio sobre la calidad de las universidades españolas que evalúa 32 variables midiendo de un lado, la calidad docente; de otro, la investigadora. En Córdoba esta investigación ha tenido gran repercusión; la institución cordobesa aparece en el podium de la calidad aupándose como el mejor centro público que enseña e investiga en el país. Una enorme satisfacción y al mismo también una inmensa responsabilidad.

La ciudadanía sabe que las universidades españolas han realizado de manera generalizada un destacado esfuerzo en los últimos años permitiendo hoy reconocer que docencia e investigación han alcanzado un grado de visibilidad social y crédito crecientes. Sin embargo o además de ello, los Consejos Sociales percibimos que hay mucho por hacer en materia de generación de nuevos conocimientos, de creación de corredores de ideas, de conexión colaborativa de ámbitos sociales y académicos, productivos e investigadores, de estímulo a las capacidades emprendedoras, de trasiegos culturales, de liderazgo universitario en las propuestas de modernización territorial y de apertura a las expectativas de cambios que las sociedades alimentamos. Todos estos elementos que conforman la llamada tercera misión de las Universidades relacionada con la transferencia de conocimiento en sus múltiples y diversas posibilidades.

El futuro de las universidades pasa porque desempeñen un papel más relevante en cuestiones ligadas a un nuevo modelo económico, cultural y social que entre todos debemos hacer emerger y sobre el que los centros universitarios, sus docentes e investigadores, los profesionales que dispone han de colocar su mejor saber hacer y un importante compromiso con el conjunto de la sociedad.

Éstos son los motivos por los que este Consejo Social reconoce en páginas sucesivas, a universitarios comprometidos con el papel destacado que la transferencia tiene en la modernización de las Universidades, en la dimensión social de la Ciencia y su relevancia para el sistema productivo y la sociedad en su conjunto.

Esta publicación es una hermosa ventana a la Universidad que más nos gusta mirar. Y por ello la abrimos a todos los ciudadanos para observar de frente a buena parte de quienes la hacen posible.

